
【ひとりごと】 

みなさんは、どんなお正月を過ごされましたか？ 

昨年、コロナが５類になり、初めての年末年始を海外で過ご

された方？もいるかと思います。 

私の実家は、京都の呉服商でした。元旦の朝は、顔を洗った

らまず仏間に家族全員集まり、父から母→長女（私）→長男

（弟）→妹の順に一人ずつ「おめでとうございます。旧年中はお

世話になりました。本年もよろしくお願いします。」と一通り挨拶

します。それが終わると、子ども達は「今年の目標は？」と聞かれ

妹は目が泳いでいました。次に、仏壇で読経してから一人ずつ

家紋入のお膳の前の座布団に座り、白味噌のお雑煮を「お祝い

やす。」と言って食べます。 

この儀式が子どもの頃苦痛でテレビを見ながら芸能人にな

ればお正月はハワイに行けて羨ましいと思っていました。 

みなさんが子どもの頃の家のお正月はどうでしたか？ 
 

令和５年１１月１２日（日）がまごおり児童館 

柴田保健師 

三輪救急隊員 佐賀東部保育園副園長 

 

 

    

 

                                                                                                          

                                                         

                                                                                                                                                                    

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                  

                                                                             

                                                                                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

                                                                                          

             

 

蒲郡市ファミリー・サポート・センター 

年が明け会員の皆様の新年はいかがでしたか？２０２４年も皆様にとって素晴らしい１年で

ありますよう、心よりお祈り申し上げます。 

本年もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

蒲郡市ファミリー･サポート･センター 

〒443-0056 

蒲郡市神明町 22番 28号 

（がまごおり児童館内） 

電話・FAX （0533）65-9399 

Ｅ - m a i l   tasukaru＠city.gamagori.lg.jp 

業務時間   月、水～土曜日 AM9:00～PM5:00 

休 業 日   火、日曜日、祝日、年末年始 

 

令和５年度ファミリー・サポート・センター第２回説明会・講習会 

 

  

☆受講者の方に子ども
に接する機会があるか
を質問されました。 

《子どもの発達と遊びと 

危険予測（ヒアリハット）》 

 

《子どもの健康》 

☆子どもは興味のある
ことには自己中心に動
きます。 
目が離せない。少しで
も早く気づくことが安
全面で大事です。 

 

☆子どもの年齢によって、
何でもできそうな気がす
る３歳。できそうな気がし
て、やれないことに気づく
４歳。そんな子どもには、
できそうにないことに寄
り添ってあげてください。 

 

《救急救命講習》 

 

 

 

☆救急車が到着するまで、
全国平均９分かかるので、
その間にすぐ心肺蘇生を
始めるかで、社会復帰率が
変わってきます。 

☆折り紙は難しい
所は手伝っても最
後は自分でやらせ
て、自分でできた！
を体感させてあげ
てください。 

☆AEDを使用する際は、乳
児(０歳)・幼児（１歳から
未就学児）は小児モード、
小学生以上は成人モード
で行ってください。 

令和５年度 第３回説明会・講習会のご案内 

日時  令和６年２月４日（日） 

    １３：００～１６：３０ 

場所  がまごおり児童館２F 児童クラブ室 

内容  【説明会】 １３：００～１４：００ 

    ファミリー・サポート・センター事業の説明 

    【講習会】 １４：００～１７：００ 

    『子どもの健康』講師   保健師 

    『子どもの発達と遊び』  保育園副園長 

    『救急救命講習』     救急救命士 

 

 

援助依頼が増えています。 

まかせて会員さんが足りない現状です。 

お知り合いに子どもさんが好きな方は 

いらっしゃいませんか？ご友人知人の 

方へのお誘いを宜しくお願いします 

※2月２日（金）までにお申し込み 

ください。 

 

朝 9時ごろから 4時の間

で 2～3 時間預かること

が出来る方 

 

夕方 4時 30分から

19時までの間で塾

の送迎が出来る方 

 

朝 7時から援助が

出来る方（保育園・

小学校の送迎） 

 
特に形原・西浦・ 

三谷・大塚地区の方 

 

支援をお願いしたい会員は増えてい

るのに対して、援助をして下さる方が

足りない状況です❕ 

 

子育て応援隊募集中です！  

援助会員募集 

※市内在住で、心身ともに健康で、子ども

が好きの方を大募集しています。 

 
年３回の説明会・講習会を開催しています。 
都合の良い日を１回受けていただければ
「まかせて会員」として活動できます。 

※お知らせ 

１月１日より、まかせて会員の自家用車を利

用の援助にかかる燃料費相当額を１７０円と

します。 

会員の皆様には、ご負担をおかけしますがご

理解いただきますようお願い申し上げます。 

次回変更は７月です。 

 

 

☆今年のインフルエンザ
の流行は、コロナが５類
になって手洗いやマスク
を使用しない人が増えた
のも一因であります。 



 

 

第２部は、みんなで一緒に歌ったり、踊ったり楽しい時間を過ごしました。 
その時の様子を写真でご覧ください。 

  

ボールは、このトナカイ
の口から入れるんだよ。 
優しいお兄ちゃんだね。 

                

                                                                                                               

                                                                                  

 

 

                                                                                                                                                                

 

 

 

 

                                                                                                  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                         

                                                                                                                      

 ◎【どっちも会員 武沢真紀さん】  ※武沢さんは、当日お仕事のためお手紙を代読しました。                                                                                                                   

                 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                       

第１部はファミサポを利用されている「おねがい会員さん」と「まかせて会員さん」の各１名が

ファミサポ利用しての感想を発表していただきました。 

その内容を下に掲載しましたので、お読みいただき利用を検討されてる方の参考にしていた

だけると幸いです。 

 

 

 

 

 

ピアノの連弾 
で、一日に一回しか弾けない？

曲「オニヴァ」を恵ちゃんと 
すんすんが演奏をしてくれました。 
みんなで曲の途中で手拍子を 
入れ楽しかったね。 

 

 

どっちも会員に加入して８年ぐらいになります。 

私自身も、当時３歳になる元気な男の子の子育て中の時でファミサポを知り加入しました。その

時に、子育て経験の長い私に「『おねがい会員』であり『まかせて会員』でもある『どっちも会員』

はどうでしょうか」と話があり、勧められました。私に少しでもお役に立てられそうな事があれば

という気持ちで「どっちも会員」となりました。 

今、現在、山形さんの援助を行っています。その援助依頼があった頃は、２、３ヶ月のお子さんを

援助したばかりの時でした。援助依頼を継続して受けている山形さんのお子さんは、当時２ヶ月の

赤ちゃんだったと思います。山形さんのご実家にて３時間見て欲しいとの内容でした。 

現在は、月２～３回ほど多い月で５回援助をしています。会うたびに日々の成長を感じながら、

今は１歳を過ぎ、赤ちゃんだった子が歯も生え、幼児おせんべいもバリバリ食べ歩くようになり、

おもちゃで遊ぶ時間も増えてきました。帰りにはバイバイの手が少し出来るようになりました。 

わが子を見守るような気持になり、援助活動を楽しくさせてもらっています。 

 

 

 本日は、このような会を開いて頂きありがとうございます。 

山形と申します。よろしくお願いいたします。 

私は現在、１歳と５歳の子の子育て中で、下の子の出産準備の際にファミサポさんを知りました。

頼れる親族が少ない中で産後の生活の不安が強かったので、この制度を知ったときは非常に安心しま

した。 

先ず、産後すぐに長男の保育園への送迎を 3カ月ぐらいお願いしました。子どもは送迎の時間をと

ても楽しみにしていて、車が見えると足早に車に乗り込んで楽しそうにしていたのが印象的でした。

そして、産後２カ月から現在まで私が仕事に行っている際に下の子を預かって頂いています。 

先輩ママさんであることも含めて、安心して預けさせて頂いています。時には育児の相談もさせて

もらったり、子どもにとっても私にとってもとても心強い存在です。 

子育てが少し落ち着いてきたら、私も「まかせて会員さん」に登録しようと思っていて、こうやっ

て助け合いの輪が地域で広がっていくのは、とっても素敵だなと思います。 

 これからもよろしくお願いします。 

 
※山形さん、まかせて会員の登録をお待ちしています。 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年度 ファミサポ交流会 
第１部 おねがい会員＆まかせて会員 発表 

（蒲郡公民館 ２階 第１、第２、第 3会議室） 

第２部 ふぁみさぽクリスマス会 
（蒲郡公民館 ２階 第１、第２、第 3会議室） 

 

  

 

☆交流会が始まる前にゲームを楽しみました。 

 

「となりのトトロ」を
ピアノ演奏してくれ
た佐藤一花さんです。 

「森のくまさん」を 
３人で演奏。 

ハイ！チーズ！ 
まかせて会員さんと。 

 

 

 

 

何見ているの？ 
るの？ 

 

 

 

 

◎【おねがい会員 山形百苗さん】 

 

 

 


